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Geschäft Nr.  055

Legislatur:  2020‐2024

 

Geschäft  Bericht an den Einwohnerrat vom 3. Mai 2021 

Vorstoss  Dringl. Interpellation R. Büchelin, SP betreffend Postulat Südanflüge 

Info  Vorbemerkung:  Die  8%‐Reglung  bei  Südanflügen  ist  als  Durchschnitt  übers  Jahr  festgelegt.
Eine Berechnung über eine Quartalsfrist  im Frühling allein,  in welcher typischerweise starker
Nordwind bzw. eine Bisenlage herrscht,  lässt entgegen der Darstellung von R. Büchelin keine 
Extrapolation zu. 
 
1. Warum wurde das Postulat Südanflüge bis heute noch nicht vom Gemeinderat behandelt? 
Die Motion 90 vom 23.5.2018 wurde am 24.09.2018 in ein Postulat umgewandelt. 
Bereits bei der Antwort auf die Motion wurde ausführlich auf die getroffenen Massnahmen
sowie  den  eingeschränkten  Spielraum  von GVF  und  den Gemeinden,  insbesondere  bei  der 
Knotenregelung, die nur im internationalen Gefüge beeinfluss werden kann, hingewiesen und 
mit umfangreichen Dokumenten belegt. Eine eigentliche Behandlung des Postulates bleibt an
die eingeschränkten Handlungsmöglichkeiten gebunden. 
 
2.  Ist der Gemeinderat überhaupt gewillt, bezüglich der Südanflüge beim Flughafen EAP und 
den entsprechenden Behörden zu intervenieren? 
Der Gemeinderat setzt sich weiterhin für den Schutz der Bevölkerung vor übermässigem Flug‐
lärm ein und bringt die Anliegen  in der Fluglärmkommission beider Basel,  im Gemeindever‐
bund Flugverkehr und im Schutzverband kontinuierlich ein. Die jeweiligen Aktivitäten werden 
auf der Homepage der Gemeinde Binningen unter der Rubrik Fluglärm publiziert. Die bisheri‐
gen Bemühungen zeigen jedoch keine befriedigenden Resultate. 
 
Der  EAP  beabsichtigt  aktuell  zusätzliche  Betriebseinschränkungen  in  den  Nachtzeiten.  Der 
Gemeinderat hat in der gemeinsamen Stellungnahme zum «ausgewogenen Ansatz» bei Nacht‐
flügen am Flughafen Basel‐Mulhouse Stellung genommen. Darin sind zwar die Knotenregelung
und die Südanflüge nicht namentlich erwähnt,  jedoch flossen nicht zuletzt die gesamten ein‐
gebrachten Forderungen von GVF und Binningen bei der Bestandesaufnahme von Ende 2019
in diesen «ausgewogenen Ansatz» ein. 
 
3. Wenn ja, was genau gedenkt der Gemeinderat zu unternehmen, um die 
Forderungen des Postulats zu erfüllen? 

Der Gemeinderat setzt sich weiterhin ein, den politischen Druck gegenüber dem Euroairport
hochzuhalten und die gestellten Forderungen mit Nachdruck einzufordern. Der Euroairport ist
jedoch bisher nicht gewillt auf die Forderungen einzutreten. U.a. werden die Flugdaten für die 
Jahre 2019 und 2020 erst Mitte 2021 publiziert. Erst dann wissen wir, ob die Vereinbarungen
in den vergangenen zwei Jahren eingehalten wurden. Gerne verweisen wir auch auf die aktu‐
elle Anhörung zum Balanced Approach und die Stellungnahmen des Gemeindeverbunds Flug‐
verkehr sowie des Schutzverbands, die im Mai publiziert werden. 
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Antrag  Der Interpellant nimmt die Antwort des Gemeinderats zur Kenntnis. 

 
Gemeinderat Binningen 

  Gemeindepräsident: 
Mike Keller 

Verwaltungsleiter: 
Christian Häfelfinger 

 


